

Señalan flujo constante de migrantes (Reforma 21/11/18)

Señalan flujo constante de migrantes (Reforma 21/11/18) Aline Corpus Tijuana, México (21 noviembre 2018).- Cada año, la migración desde Centroamérica representa entre 200 y 300 mil personas, por lo que la caravana no es un escenario novedoso ni para el País ni para Tijuana, advirtió Tonatiuh Guillén López, propuesto como responsable del Instituto Nacional de Migración en el nuevo sexenio. El futuro funcionario dijo además que la xenofobia sólo es una mala copia de la ideología del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Durante años, precisó, el flujo que sale de Honduras, El Salvador y Guatemala ha sido una movilidad no formal; tan sólo la migración de hondureños puede ser de entre 50 y 60 mil personas cada año, abundó. "No es una movilidad nueva, pueden oscilar 200, 300 mil por año, ahora es muy visible, pero es una fracción de la movilidad que pasa cada año", indicó. "Las acciones xenofóbicas que vimos, minoritarias, pero agresivas, no forman parte de la historia de Tijuana, no forman parte de la historia de esta frontera y funcionan como copia mala de la ideología de Trump, de muy mal gusto y completamente ajena a la tradición de esta frontera", puntualizó. De Centroamérica, dijo, salen principalmente jóvenes. "Y desde la perspectiva de la estructura familiar salen principalmente hijos porque no encuentran alternativa en la vida", refirió. Se debe pensar en una estrategia de cooperación que desarrolle oportunidades en los países centroamericanos, advirtió. Se reúnen Nielsen y Gobernador de BC El Gobernador de Baja California, Francisco Vega de Lamadrid, se reunió este martes con la Secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kirstjen Michele Nielsen, quienes ratificaron como prioridad para las autoridades de ambos países salvaguardar el cruce seguro de personas y mercancías a través de los puertos fronterizos. En un comunicado, se resaltó la importancia de fortalecer la coordinación que se ha venido dando a través de las diversas instancias de los gobiernos tanto de México como de Estados Unidos. "Lo cual se ha puesto de manifiesto especialmente en el contexto de la situación migratoria extraordinaria que se presenta actualmente en Baja California", indica el documento. Vega de Lamadrid informó acerca de los encuentros que sostuvo previamente tanto con el Comisionado de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados Unidos (CBP, pos sus siglas en inglés), Kevin K. McAleenan, como con el representante de la Embajada de Estados Unidos en México, John Creamer. En este marco, refrendó la solicitud de que se agilice el trámite de las citas que se vayan a otorgar ante instancias migratorias de Estados Unidos para los integrantes de la caravana migrante y que asimismo se pueda reorientar el flujo de deportaciones hacia otros puertos fronterizos.